
FGV Grossacker 
St. Gallen, 8. März 2020 
 

Protokoll 
Der 74. Hauptversammlung              am 6. März 2020  
 
19:00 im Restaurant Hirschen 
 
 
 

Traktanden 
 

1. Begrüssung / Präsenz 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Protokoll der letzten Hauptversammlung 
4. Jahresbericht des Präsidenten 
5. Kassenbericht 
6. Revisorenbericht 
7. Wahlen               
8. Informationen aus dem Zentralvorstand 
9. Budget 2020 
10. Verdankungen / Ehrungen 
11. Veranstaltungen 2020 
12. Anträge 
13. Allgemeine Umfrage / Verschiedene 

 
 
 
 

 1.   Begrüssung Präsenz 
 
Der Präsident Kurt Gemperle begrüsst die anwesenden Pächter und die ZV-Delegierte 
Gisela Bertoldo. 
 
Es wird ein sehr gut zubereitetes Essen offeriert: 
Suppe und Hackbraten mit Kartoffelstock und Mischgemüse. 
Herzlichen Dank dem Hirschenteam. 
 
Anwesend sind 25 Personen, wovon 18 Stimmberechtigte. Das absolute Mehr beträgt 10 Personen. 
 
Entschuldigt:    Ric Grüninger, Matha Tiefenauer, Erwin Akermann, Stefani Ernst, Walter Hässig 
                Martha Paula Kaufmann 
Unentschuldigt:  Hassan Celebi 
 
Pächterwechsel: 
Walter Rüdisühli hat seine Parzelle gekündigt. Neue Pächterin ist Susanne Galliker.  
 
  
 



 

  2.   Wahl der Stimmenzähler 
 
Es wird Rave und Ursa vorgeschlagen und gewählt. 

 
 
 
 

  3.   Protokoll der letzten Hauptversammlung 2018 
 
Das Protokoll der HV 2019 lag nach der letzten HV zum Bezug in der Vereinshütte auf und ist auch heute aufgelegt. 
 
Das Protokoll wird einstimmig angenommen und verdankt. 
 
 
 
 

  4.   Jahresbericht des Präsidenten 
 
Der Jahresbericht wurde mit der Einladung verschickt. 

 
Ursa Sprick moniert, die Berichterstattung über den Häckseltag und die an der letzten HV abgelehnte  
Beschaffung eines Häckslers sei falsch. 
 
Es wird über dieses Thema abgestimmt und die Berichterstattung wird eindeutig für richtig befunden. 
 
Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen und verdankt. 
 
 
 
 

  5.   Kassenbericht 
 
Der Kassenbericht wurde mit Der Einladung verschickt. 
Es gibt keine Beanstandungen. 
 
Der Bericht wird angenommen und verdankt. 
 
 
 
 

  6.   Revisorenbericht 

 
Da beide Revisorinnen krankheitshalber abwesend sind, verliest der Aktuar den Bericht und stellt folgende Anträge: 
 

1. Die Jahresrechnung soll genehmigt werden und dem Kassier Rene Sutter Decharge erteilt werden. 
2. Dem Präsidenten Kurt Gemperle wie auch den übrigen Vorstandsmitgliedern und Helfer sei für 

die geleisteten Dienste der beste Dank auszusprechen. 
 
Beide Anträge werden von den Mitgliedern angenommen. 



 
 

  7.   Wahlen 
 
Die Revisorinnen und die Vorstandsmitglieder werden einstimmig wiedergewählt. 
 
 
 
 

  8.   Informationen aus dem Zentralvorstand 
 
Kurt:   Es gibt neue Pachtverträge, neue Statuten, eine neue Garten- und eine neue Bauordnung 
        Jeder Pächter erhält ein Dossier mit den erwähnten Unterlagen. 
 
Gisela:  Erwähnt, dass diese zwischen Stadtrat und ZV ausgehandelten neuen Verträge für alle 
        städtischen Areale gelten.  
        Sie lobt unseren gut funktionierenden Vorstand, dies sei bei Weitem nicht überall so. 
        Gisela verteilt Petitionsbogen für die Erhaltung des Areals Ruckhalden, welches einer Überbauung 
        weichen soll. 
        Die Petition wird von unseren Mitgliedern fleissig unterschrieben. 
 
 
 
 

   9.   Budget 2020 

 
Vereinsausflug: 
Jassen: 
Spaghetti plausch: 
Herbstanlass 
Unvorhergesehenes: 
 
Budget 2020 Total: 

Fr. 
Fr. 
Fr. 
Fr. 
Fr. 
 
Fr. 

3000.- 
300.- 
200.- 
700.- 
700.- 

 
4900.- 

 
Das Budget wird einstimmig genehmigt. 
 
 
 
 
 

  10.   Verdankungen / Ehrungen 

 
Folgenden Damen und Herren werden ihre Arbeit mit Blumensträussen und Applaus verdankt. 
 

-Putzfeen: 
-Rosenpflege: 
-Revisoren: 
-Christbaumspende seit Jahren: 
-Blumenrabattenpflege 
 
  

Bernadette, Mägi, Romi und Jannine 
Hedi  
Edith und Stefani 
Erwin Akermann 
Stefani, Tina, Anja und Hubert 
 
 



  
 
 

 
 

  11.   Veranstaltungen 
 
Kurt gibt die bereits zugestellten, geplanten Anlässe und Termine für das Jahr 2020 bekannt. 
Aus organisatorischen Gründen ist der Herbstanlasstermin noch nicht bekannt, wird aber  
früh genug im Anschlagkasten bekannt gegeben. 
 

Samstag: 
Samstag: 
Samstag: 
Samstag: 
Samstag:  
Samstag: 
Freitag: 

 2. Mai 
 8. August 
29. August 
 ? Oktober 
24. Oktober 
31. Oktober 
 5.März 2021   

Vereinsausflug 
Jassmeisterschaft 
Spaghetthiplausch 
Herbstausflug 
Mist 
Häckseltag 
74.Hauptversammlung 

 
Bitte immer frühzeitig in der Vereinshütte anmelden, Termine und Infos sind immer im Anschlagkasten. 
 
 
 
 

  12.   Anträge 
 
Es sind keine Anträge eingegangen. 

 
 
 
 

  13.  Allgemeine Umfrage / Verschiedenes 

 
Kurt:  -  Die HV ist für jedes Mitglied obligatorisch. Entschuldigungen werden nur für wenige 
        Begründete Ausnahmen oder bei Krankheit geduldet.  
      
      -  Bei längere Abwesenheit z.B. Krankheit oder so, bitte bei einem Vorstandsmitglied melden 
        Und einen Nachbarn für die Besorgung des Garten anstellen. 
 
      -  Einmal mehr macht Kurt darauf aufmerksam dass, das Jäten die wichtigste Arbeit im Garten 
        ist, trotz dem wird diese Arbeit immer noch von einigen Pächtern stark vernachlässigt. 
        Das Jät versamt sich auf den Nachbarparzellen, so müssen alle die ihre Gärten in Ordnung  
        haben noch mehr jäten. 
 
      -  Die Gartensaison dauert 12 Monate, also auch im Winter, es müssen z. B. Sturmschäden behoben 
        und weggeblasenes Material zusammengesucht werden. Auch jäten kann man im Winter 
 
      -  Anstatt einen Herbstausflug werden wir ab jetzt einen Herbstanlass, z.B. eine Führung in einer 
        Firma oder so organisieren. Die Termine werden jeweils früh genug am Anschlag bekanntgegeben. 
 
 
 



      -  Im August steht unser Zelt den ganzen Monat. Es kann von allen Pächtern auf Anmeldungen 
        für alle möglichen Anlässe benutzt werden. Es ist alles was man dazu braucht vorhanden. 
        Es wäre schön wenn Getränke vom Verein bezogen würden.  
 
      -  Die Vereinshütte ist für Alle offen, es gibt auch diverse alkoholfreie Getränke, es werden nicht 
        nur Witze erzählt, sondern auch über interessante Themen diskutiert und Erfahrungen ausgetauscht. 
        Nur dank den paar Wenigen die die Hütte frequentieren können wir die Jahresbeiträge so tief halten 
        und schöne Ausflüge organisieren. 
 
      -  Kurt dankt dem Wirt Rene und dem Stellvertreter Markus für den Unterhalt und die Reinigung der 
        Vereinshütte, für das Besorgen der Getränke und die Leergut- und Abfallentsorgung, und für die 
        Erledigung aller im ganzen Areal dauernd anfallenden Arbeiten. 
 
      -  Protokolle werden in Zukunft per Mail verschickt, wer kein Mailkonto hat bekommt das Protokoll 
        in der Hütte.  
  
      -  Bitte immer Anschlagkasten beachten, wichtige Infos sind immer dort aufgehängt. 
 
      -  Für die Tombola bedankt sich der Präsident bei den Helferinnen und Helfern und Erwin für die  
        Zurverfügungstellung seines Lokals. 
        Er wünscht allen viel Glück bei der Tombola und ein erntereiches Gartenjahr. 
 
      -  Der Vorstand ist der Meinung, dass wir dieses Jahr das letzte Mal eine Tombola durchführen. 
        Wir haben immer mehr Mühe die Lose an den Mann zu bringen. Es ist doch eine enorme Arbeit 
        Preise zu besorgen, zu betteln und alles einzurichten, für das doch eher kleine Interesse. 
        Die Folge wird sein, dass wir an der HV keine solchen Nachtessen mehr bieten können. 
        Das heisst, es wird dann wohl mit einem zum Beispiel Kartoffelsalat mit heissem Schinken 
        oder so verpflegt werden. 
        Falls weiterhin eine Tombola mit dem Versprechen Lose zu kaufen gewünscht wird, machen 
        wir das gerne weiter. 
        Wird von den Mitgliedern nicht erwünscht. 
        
 
 
 
 
 
. 
      

  
Die HV endet um  21:00  Uhr. 
Viel Glück bei der Tombola und ein erntereiches Gartenjahr. 
 
 
 
 
Fürs Protokoll:  Markus Mauchle, Aktuar 
 
 
 

 
 
 



 
 
 
       

 


